

Alinne Pérez Velasco

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora

Materia: Interculturalidad y salud IIDUCAR

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Los usos y costumbres en las camunidades indígenas de los altos de chiapas como una estructura conservadora.

En las comunidades inaigenas -dispersas a la lorgo y ancho del país - se siguen practicondo Formos propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que non evalucionado desde los tiempos pre-coloniales conocidos como "usos y costumbres".

Aunque estos elementos existen eloramente, no bostan para explicar la sobrevivencia de Formos específicos de gobierno indigena en la actualidad, y mucho menos su renovación y resorgimiento.

La fuerza actual de la identidad y organización indigenas en nuestro país se ve a través de la historia
como un hilo continuo de resistencio a formos
ajenas. Esta lucha ha llevado a la plaza pública debates que ontes se dieron casi exclusivamente en
las aulas.

Una constante en los estudios y la literatura indigena es el lugar central de la comunidad, tanto
en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Sin
embargo, no todo el mundo esta de acuardo en sus
interpretaciones básicas de lo que es la comunidad
indígena, ni mucho menos en sus arigenes, su historia
o su futuro.

Para los indígenas Chamulos en el corazón de los Altos de Chiopas, la comunidad en una sola unidad.

o utilizando sua propios conceptos: una sola alma. Ser una sola alma obliga a tener un pensamiento unico, incapaz de aceptar la diferencia en su inte-

M M M M M M M M M Por otro lado, bajo la definición de la comunidad natural (e indigena) los miembros de la comunidad comparten intereses, actividades y perspectivas, to coal conforma un sentido de identidad comportido por los habitantes y que deriven de su pertenencia a la comunidad. La conquista trajo consigo rupturos de la vida mesoamericana que no pueden subestimarse. Fueron tres Factores principales los que cambiaron definitivamente a los comunidades indígenas y contribuyeron a la construcción de la forma que tienen actualmente. Primero, las epidemias que barraran poblaciones enteras y diermaran muchas mais. Segundo, el processo de colonización que reubica grandes sectores de la población para desmantelar los centros urbaros y estableceise en comunidades rurales. El tercer elemento pas-Conquista viene de la imposición de formos políticas y sociales y la llegada de la iglesia cotólica.

Las costas en Las Altos de Chiapas Se denominan castas a aquellos segmentos de la población de la América hispana, formados rada una de ellos par inalviduos procedentes del mestizaje entre es panoles, indigenas y negros traidos de Africa, que tuvo lugar desde el mismo inicio del periodo

de dominio colonial, a partir de finales del siglo XV Estos contrastes existen en muchos niveles: en el comportamiento que identifica la afiliación grapol de los individuos, en los esquemos económicos y de poblamiento, en los instituciones socioles y en la visión del mundo y de la ideológía El lenguaje y el atoendo delimitan claramente la per tenencia a una determinada casta. La vestimenta también identifica la posición social. El tipo de asentamiento ladino difiere del indigera en ou adhesion a los conceptos españoles fundamentales de la vida social. In onos star es stasisque La típica familia indígena subsiste del sistema de cultivo del maiz de desmonte y quema, propio de las tierras saltas. Il compilar program la ma repum pol Usos y costambres de la región de la región

El Hequioren

Es una costumbre muy comun en los comunidades Indigeras, consiste en la realización de un trabajo totalmente obligadorio para los miembros de la comunidad en obras de uso comunitario como puede ser la construcción de un centro ceremonial.

El sistema de corges su en renoun na voi

Esta conformado por un cierto número de responsabilidades comunitarias, reconocidos y respetados por los miembros de la comunidad. Se turnan entre las miembros adultos, siempre hombres, en formo retotivo. Los mandotos dentro del sistemo de corgos ascienden en prestigio y responsabilidad o lo lorgo de la que ha sido llamada la escolera civico-religiosa, porque en el transcurso de la vida la correra de cargos alterna entre los religiosos y los cívicos.

Homogeneidad religiosa (de pensamienta).

En este apartado se realizarán las consecuencias ae una caeclogía, que considera que la comun dod es un ser unitario, una sola alma, donde el pensar diferente es visto como un peligio hacia la comunhidad.

La mujer en el mundo indígera de los Altos de

las mujeres si son sujetos de derecho tradicional.

aunque su herencia piento se encuentre en manos del

marido. Las mujeres trabajan desde el alba hosta

el acasa, a un así no son sujetos de prestigio ni cuentan le

con derechos políticos: no ocupan cargos oficioles

ni hay santas que los representen.

May reportajes periodisticos, se monifesto que a los mujeres en muchas de los comunidades de Chiopas se les venalo.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Gómez Peralta, H. (mayo-agosto, 2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. La derecha en Mexico de 1939-2000. Recuperado de: http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf